



学校だより

令和2年度 第8号
発行日 11月4日
練馬区立大泉第二中学校
校長 関 基 雄

学びの原点

校長 関 基 雄

東京にはいくつかの夜間中学校というものがあります。そこは様々な理由で義務教育を終えることができなかつた人や、学び直しをしたい人のために作られた学校です。ここには若者から高齢者までさまざまな人が学んでいます。次に紹介するのはある夜間中学校の平成23年に行われた60周年誌に寄せられた文章です。原文は約2200字、原稿用紙5枚半分あります。このほとんどひらがなで書かれた文章から学ぶことの大切さを感じてもらえたらいいなと思っています。

『昭和十二年一月、ふくしま県で生まれました。・・・(両親と四人の兄弟で東京に出てくらしていました)・・・私はほうこう(奉公)にでることになり、そのとき私は八さいでした。ほうこうさきでは、赤ちゃんのおもりをしながら、いろいろな仕事をさせられました。冬はたびをはかず足にあかぎれができて、そこから血がながれてとともいたかったです。水仕事のときは、しもやけではれていた手がいたくて、ないたこともありました。でもいくりたいからといって仕事をしないとごはんを食べさせてくれず、お金もくれませんでした。私は十六さいまでかぞくのためにはたりました。そのため学校に行くこともできません。学校に行くことができなかつた私はいくつになっても字を書くこともよむこともできません。

字がよめないため、電車にのることも病院でてつづきをするすることもできず、かなしいおもいをしたことがたくさんありました。しかし、私は字がよめないながらも、こうむいんとして小学校ではたらくことができたのです。私はいっしょうけんめいはたらき、三十ねんかん、ていねんまで小学校にいたることができました。・・・

私はていねんご六十三さいにして、学校にかようことができるようになりました。・・・ほんとうにうれしかったです。子どものころにいけなかつた学校にいけるようになったこと、ほんとうにうれしかったです。

でも学校がはじまると私はまわりの人よりもべんきょうができません。おそわることもなかなかおぼえられませんが、だんだんかなしくなり、べんきょうができなくてないたこともありました。でも先生はやさしくおしえてくれました。

それでも私はおぼえられなくて、学校をやめようかとおもったこともありました。しかし、先生やクラスの人が心からはげましてくれたのです。ある時にむすこに「勉強ができないからやめたい」と話すと、むすこは「だから学校にいくんだ。できないから、おぼえるために学校にいくんじゃないのか」と、きびしく私におこったのです。

私は、「そんなにおこらなくても」とおもいむすこのかおを見ると、目になみだがかんできていたのです。むすこは私のきもちをわかってくれていました。わかってくれていながら、きびしくおこってくれたのです。私はそのとき、むすこが中学生だったころをおもいだしました。「学校にいきたくない」といっていたむすこにきびしく私がおこったことを。私はそのとき先生やクラスの人たち、そしてむすこのおもいやりをいたいほどかんじることができました。そしてさいごまで学校にかようことをきめたのです。

入学してから四年間、字も少しずつよめるようになり、ひとりで電車にのってどこへでもいけるようになりました。わたしは中学校にかよい、字のよめることのうれしさと学ぶよろこびをおそわりました。

わたしはことし中学校をそつぎょうできます。中学校の先生がた、そして中学校の人たちにかんしゃしています。ありがとうございます。ほんとうにほんとうにありがとうございます。私はけっしてわすれません。』

○ 情報モラル教育

10月14日(水)に2年生は、講師の方をお招きして「情報モラル」について学習しました。今年度初めて体育館に学年全体で集まりました。感染症予防のために、前後左右の間隔を十分に空け、講義を静かに集中して聞いていました。SNSの有用性と危険性は紙一重です。ご家庭でも使い方のルールなどについて、よく話し合っって安全に使用してほしいと思います。

○ 募金活動

10月28日(水)から10月30日(金)まで、募金活動が行われました。コロナ禍で思うように活動ができなかった前期の生徒会役員が、活動の締めくくりとして企画して実施しました。感染予防を徹底した上で校内のみで行い、29,851円が集まりました。集められた募金は、国連WFP協会(給食支援)に贈られます。募金活動という社会貢献活動を通じて、社会の一員として他人のことを考えるよい機会になりました。

○ 1学年校外学習

11月20日(金)に1年生は校外学習を行います。例年は横浜の班活動を行っていましたが、今年は練馬区の方針として感染症予防のために、当面の間はバスや電車を利用して行う行事ができません。そこで、学校周辺の地域で「徒歩による校外学習」として実施いたします。練馬の文化や歴史、自然について、体験を通して学びます。また、班行動を通して、協力し合う団体行動についても学んでいきます。半日の活動となりますが、充実した活動となるよう事前学習に取り組んでいます。

【11月の主な行事予定】

- 3日(火) 文化の日
- 4日(水) 5時間授業 3年三者面談
- 6日(金) 3年三者面談(終)
- 9日(月) 朝礼(リモート)
- 12日(木) 第3回定期考査(1日目)
- 13日(金) 第3回定期考査(2日目)
- 14日(土) 4時間授業 学校公開日
- 16日(月) 5時間授業 3年復習テスト
貧血検査(1年生希望者) 専門委員会(前期最終)
- 18日(水) 5時間授業
- 20日(金) 校外学習1年
- 23日(月) 勤労感謝の日
- 25日(水) 5時間授業 専門委員会(後期初回)
- 28日(土) 3時間授業 第2回PTA次年度役員互選会
- 30日(月) 4時間授業(給食後下校) 全学年三者面談(始)～12/4(金)



※ 新型コロナウイルス感染症の感染状況によって、予定は変更になる場合があります。

前回の学校だよりの号数が「8号」となっていますが、「7号」の間違えでした。お詫びして訂正いたします。